

Vertrages und die Lösung der Westberlinfrage immer drängender auf die Tagesordnung.

Die Entwicklung in Deutschland zwingt die Arbeiterklasse, sich ihrer Verantwortung voll bewußt zu werden. In der Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus erfordern das Leben und die Zukunft unserer Nation die Überwindung des Imperialismus und Militarismus und den Sieg des Sozialismus in ganz Deutschland. Es ist die geschichtliche Bedeutung und Aufgabe der DDR, daß sie dem verhängnisvollen antinationalen Kurs des deutschen Imperialismus und Militarismus die wahrhaft nationale Politik des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus entgegensetzt. Damit zeigt sie dem ganzen deutschen Volk den Weg in eine glückliche Zukunft. Der entscheidende Schritt dazu ist die Stärkung der DDR als Bastion des Friedens in Deutschland, die Stärkung ihrer politischen Souveränität und ökonomischen Kraft, der Sieg des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik. Der 13. August 1961 bewies vor aller Welt das wahre Kräfteverhältnis in Deutschland. Die revanchistische Konzeption der westdeutschen Imperialisten und Militaristen machte offen Bankrott. Allen wurde deutlich: Auch in Deutschland kann das Rad der Geschichte nicht mehr zurückgedreht werden.

Die bisherigen fünf Hauptperioden der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung bestätigen, daß die gerechten nationalen Bestrebungen und Interessen des deutschen Volkes, vor allem die Schaffung eines einheitlichen, friedliebenden und demokratischen deutschen Staates, nur unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei verwirklicht werden können. Sie beweisen, daß allein die Politik der Kommunisten sich mit der historischen Gesetzmäßigkeit in Übereinstimmung befunden hat und befindet. Der Weg von der Verkündung des Kommunistischen Manifests durch Karl Marx und Friedrich Engels bis in unsere Gegenwart zeigt, daß nur die Kommunisten mit ihrem Kampf für die Interessen der Arbeiterklasse zugleich die Vorkämpfer für die Nation waren und sind. Die Kommunisten haben als einzige Partei die Prüfung der Geschichte bestanden.

Das wichtigste Ergebnis der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung besteht darin, daß in einem Drittel Deutschlands, in der Deutschen Demokratischen Republik, die Arbeiter-und-Bauern-Macht errichtet wurde und die sozialistischen Produktionsverhältnisse in allen Bereichen der Volkswirtschaft den Sieg errangen. Damit wurden die Grundaufgaben der Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus in der DDR erfüllt. Die DDR nimmt aktiv an der Entwicklung des sozialistischen Weltwirtschaftssystems teil und